

PROJET DE RAPPORT D'ORIENTATION 2024

En 2024, ATTAC Marseille poursuivra ses activités habituelles au travers de ses groupes de travail et/ou sous l'égide de son Conseil d'Administration.

Elle poursuivra son objectif d'être un instrument d'éducation populaire et d'utiliser les recherches, savoirs et données recueillies au sein d'ATTAC France ou chez des partenaires pour ouvrir les débats, les chantiers et les actions utiles.

Elle s'attachera non seulement à critiquer et dénoncer l'existant, par tout moyen non violent, mais également à faire vivre l'espoir : un autre monde est possible !

Sur le domaine d'intervention particulier d'ATTAC qu'est la finance, notre association rappelle à quel point le contrôle de cette finance est important pour que les peuples retrouvent une capacité de choix de Société et d'avenir, pour peser dans le sens de l'écologie, des énergies renouvelables et de la sobriété, de l'égalité et de la solidarité.

Combattre le réchauffement climatique en débranchant ses appareils la nuit, pourquoi pas ? Ne pas se laisser bernier par les promesses de maison « connectée » qui, au milieu d'un tas de fonctions-gadgets parfaitement inutiles et coûteuses en électricité justement, contrôlerait mieux l'utilisation d'énergie, c'est préférable !

Mais ça ne s'attaque pas aux causes majoritaires du réchauffement climatique ! Ne plus placer son argent dans une banque qui finance les énergies fossiles, est autrement plus efficace, surtout si on le fait savoir et si on lutte pour que les pouvoirs publics interdisent tout investissement dans de nouveaux projets fossiles, (par exemple).

ATTAC Marseille continuera en 2024 ses efforts de renouvellement générationnel et de recherche de nouvelles forces humaines associatives ; par exemple en proposant des activités attractives, comme cela a pu être le cas pour les Rosies en 2023 ; Et pourquoi pas inventer nous aussi des chorégraphies et des paroles pastichant des chansons connues et dansantes ?

Le travail en collaboration avec d'autres associations et structures qui permet de partager des savoirs et compétences complémentaires, sera poursuivi et développé.

PROJETS POUR 2024 des groupes de travail constitués

Groupe cinéma

En 2024, il continuera son activité, sur Marseille et éventuellement sur Aubagne ou La Ciotat, en coorganisant des soirées-débats avec des adhérent.e.s. sur place.

Nous continuons aussi notre participation au festival « Le printemps du film engagé » sur Marseille pour lequel nous proposons : « Le Balai libéré » de Coline Grando.

« ATTAC fait son cinéma » poursuivra sa collaboration avec quelques cinémas de Marseille pour soutenir ou collaborer à l'organisation de ciné-débats, en présence des réalisateurs-trices ou de personnes ressources sur les sujets abordés.

Déjà programmé le 13 février, soutien à l'avant-première du film : « La Promesse verte » d'Edouard Bergeon à l'Artplexe Canebière 125, la Canebière.

Le groupe pourra également organiser des projections-débats dans notre local.

D'ores et déjà, le 23 janvier 2024, il a diffusé, en collaboration avec XR Marseille, le film : « Des femmes face aux missiles » de Sonia Gonzalez, 2021, à notre local, suivi d'un débat avec Jeanne Burgart Goutal, professeur de philosophie et autrice de « Etre écoféministe ».

Groupe Banque/évasion fiscale

Le Groupe Banque – Finances - Evasion fiscale sera relancé lors de notre Assemblée Générale du 23 mars 2024 avec l'objectif de mettre en lumière et en cible de nos actions, le financement des énergies fossiles (en collaboration avec le groupe climat) ainsi que les niches fiscales qui, de fait, participent au financement du réchauffement climatique.

Et ce, par la publication d'articles, la réalisation de sketches en collaboration avec le groupe théâtre, l'organisation de débats en utilisant les méthodes de l'éducation populaire...

Il se propose de faire connaître localement le travail déjà fourni au niveau d'Attac France sur le sujet et qui apparaît désormais sur le site d'ATTAC France dans la rubrique « Observatoire de la Justice fiscale ». Cette rubrique est alimentée très régulièrement <https://obs-justice-fiscale.attac.org/>

Dans l'hypothèse de campagnes et d'actions dans l'espace public ou d'actions de désobéissance civile, proposées nationalement, il se joindra éventuellement aux autres Comités des Bouches du Rhône, ainsi qu'à d'autres associations amies pour les mettre en place localement, selon nos forces.

Groupe GENRE/FEMINISME

Grâce à l'arrivée de nouvelles copines qui a redonné envie et dynamisme, le groupe a la ferme intention de poursuivre son activité en 2024.

Nous n'avons pas encore défini nos nouveaux thèmes de travail. Nous avons évoqué le logement. Nous continuerons à proposer un ou deux (ou plus !) débats publics par an.

Nous participerons aux journées de mobilisation habituelle des femmes (8 mars, 28 septembre, 25 novembre), même si la tournure très conflictuelle entre courants féministes sur Marseille est un peu désespérante.

La prochaine action mondiale de la Marche Mondiale des Femmes devrait avoir lieu en 2025, du 8 mars au 17 octobre 2025 et sera construite en 2024 : nous y contribuerons.

Nous espérons pouvoir continuer à nous appuyer, entre autres, sur les productions de la Commission Genre nationale, sur celles des Rosies aussi, pour nous former et diffuser nos idées et analyses.

Projet de proposer notre travail sur l'alimentation pour un atelier RCL

Projet de transformer nos interventions en articles pour le site comme nous l'avons fait pour « L'économie féministe »

RADIO

L'équipe radio espère s'étoffer en 2024, car nous ne sommes plus que 2 et une 3^{ème} personne ne serait pas de trop.

Nous continuerons cependant à faire entendre nos points de vue sur les ondes de radio Galère en 2024, à travers notre émission mensuelle qui est également mise en ligne sur le site.

A voir : souhaitons-nous donner plus d'écho à nos émissions en envoyant leurs liens sur la liste « local » d'Attac France (D'autres Comités le font systématiquement) ? Ou bien en rester comme jusqu'à maintenant, à des émissions locales sur une radio locale marseillaise ?

Groupe THEATRE : La troupe des As sans dent

La troupe entend bien poursuivre son activité en 2024, avec ses répétitions joyeuses, conviviales et bienveillantes.

Son objectif : l'éducation populaire, rendre accessible des sujets plutôt considérés comme rébarbatifs. Elle espère susciter le débat, faire connaître Attac Marseille, susciter des vocations...

Nous participerons, avec 3 saynètes écrites pour l'occasion, à la Journée de l'Agriculture Paysanne le 17 février.

Si nous parvenons à relancer La Dar et/ou à trouver des lieux pour jouer « Bars, loups et gros loubards », nous la rejouerons cette année encore. Nous nous interrogeons sur une présentation du groupe théâtre et de l'histoire de cette écriture de pièce à une RCL.

Nous sommes bien sûr prêts à travailler avec les groupes de travail d'ATTAC Marseille à l'occasion de diverses mobilisations pour écrire, apprendre et jouer des petits sketches illustratifs pour des campagnes précises et ouverts à des initiatives nationales d'Attac de ce style.

Nous avons prévu de nous lancer dans l'écriture d'une pièce sur le thème des déchets.

Notre troupe amateur est toujours prête à accueillir de nouveaux acteurs et nouvelles actrices acceptant de s'engager pour plusieurs mois.

Groupe CLIMAT/TRANSITION

Dans les grandes lignes et sauf ajout, continuer comme en 2023, + précisions ci-après.

- Relance des réunions publiques
 - Poursuite discussion du groupe sur Quel mix énergétique pour la transition.
 - Articulation avec d'autres associations, avec répartition des sujets et des enjeux. (Impossible pour Attac Marseille de s'investir partout)
 - Participation à des actions communes
 - contre l'extension du trafic aérien
 - . Continuer. Et prévoir actions plus visibles.
 - . Le groupe se propose pour participer à l'animation d'un atelier Aviation dans la réunion européenne des mouvements sociaux à Marseille du 26 au 28 avril 2024.
 - Mobilités locales
- à discuter prochainement dans le groupe : information du Comité local, Quelle expression propre d'Attac ? quel investissement militant dans MarsMob ?

Organisation du groupe Climat - Transition

- Continuer l'intégration des adhérentes récentes : transmission des connaissances, répartition des tâches.
 - Échange suivi des infos avec les adhérents actifs hors Marseille dans le mouvement climat.
 - Mieux intégrer à nos explications climat les propositions fondamentales d'ATTAC malgré l'affaiblissement du groupe Banques : utiliser le document national « Reprendre la main pour financer la bifurcation sociale et écologique ».
- Illustrer nos idées par la critique de niches fiscales climaticides (proposition de Séverine) s'il y a des volontaires pour le travail de rédaction.
- Discuter avec ATTAC national (espace Écologie et Société d'Attac-France et CA national) qui n'assument plus autant qu'avant la préparation et le suivi de campagnes climat. Identifier les interlocuteurs.

. Maintien d'une veille sur les accords de libre-échange et l'Europe

Suivi de l'actualité d'Attac-France et du Collectif Stop CETA-MERCOSUR et autres accords sur ces sujets et mise en ligne d'articles sur le site à l'occasion.

Suivi des notes produites par le groupe Europe au niveau national, d'autant que nous sommes dans une année d'élections au Parlement Européen, et publication éventuelle sur notre site.

AUTRES ACTIVITES

• Apéros Attac Marseille

Ce moment convivial et de rencontre sera maintenu en 2024. On peut nous y retrouver facilement tous les 2^{ème} mercredis du mois de 18h30 à 20h. C'est le bon moment pour prendre contact, on peut

communiquer ce rendez-vous à tous ceux et celles qui s'intéressent à ATTAC et voudraient en savoir plus. Il se peut que nous changions de lieu de rendez-vous au cours de l'année 2024. Mais pour l'instant, c'est au Bar «Le Petit Nice » sur la Plaine, 28, place Jean Jaurès qui a changé de propriétaire.

• **Boulègue Teston**

Un changement d'organisation au sein de la Librairie Maupetit a compliqué un peu l'organisation de ces rendez-vous littéraires. Nous tâcherons de poursuivre cette activité en 2024, au moins pour 3 présentations de livres dans l'année ; nous sommes également à la recherche de librairies ou éventuellement d'autres lieux d'accueil, dans les villes dépendant de notre Comité pour organiser des présentations de livres écrits par Attac ou des membres d'Attac ou intéressant les sujets abordés par Attac.

• **Le livre du mois**

Relancée en juillet 2021, cette rubrique sur le site est alimentée par 3 adhérents qui se relaient pour présenter un livre de leur choix. Nous sommes à la recherche d'une personne fixe pour compléter les deux autres, depuis juillet 2022 ; des volontaires ponctuels pallient parfois à ce manque. La rubrique se poursuivra en 2024, rencontrant un franc succès de lecture.

• **Formations**

Chaque groupe de travail s'autoforme sur les sujets qu'il aborde, puis essaie ensuite de transmettre au reste de l'association et au public ce qu'il a acquis.

En 2023, les ateliers organisés lors de la Rencontre Régionale des Comités Locaux ont également constitué des formations tant sur des sujets de forme (vie associative) que des sujets de fond (thèmes abordés).

En 2024, la rencontre Européenne des 26, 27 et 28 avril, à laquelle nous participerons constituera également un moment de formation important.

Des adhérent.e.s seront mandaté.e.s pour participer aux Rencontres des Comités Locaux qui permettent également de se former que ce soit sur la vie associative ou sur le fond.

• **Communication et outils numériques**

Nous continuerons bien sûr d'assurer la communication via des envois sur nos listes adhérents et Marseille-informer, via notre site internet. Nous allons probablement ouvrir une nouvelle page facebook.

• **Divers :**

ATTAC Marseille participera à diverses initiatives collectives, en fonction de l'actualité, par exemple, la préparation depuis septembre 2023 et l'animation de la Fête de l'Agriculture Paysanne du 17 février 2024 aux côtés de la Confédération Paysanne des Bouches du Rhône, de l'ADEAR 13 et d'autres associations comme les Paniers Marseillais, les AMAP de Provence.

ATTAC Marseille suivra les mobilisations anti-racistes ou anti-fascistes sur notre secteur, ainsi que les mobilisations syndicales, les mobilisations féministes.

Un important événement nous prendra du temps et de l'énergie pour la bonne cause, c'est la rencontre européenne qui se déroulera à la Friche Belle de Mai du 26 au 28 avril 2024, intitulée

« ECSA 2024 » pour *European Commun Space for Alternatives*, en français Espace commun européen pour les alternatives dont le thème principal est ainsi résumé : « *Pour faire face à l'extrême droite et à l'agenda néolibéral imposé aux peuples, nous avons besoin d'une Europe sociale, féministe, antiraciste, écologique, pacifique et démocratique* ».

L'élargissement géographique de notre comité local qui couvre désormais non seulement Marseille, mais Martigues-Etang de Berre, Aubagne et La Ciotat, nous amènera à rechercher des nouvelles collaborations et liens dans ces villes pour y maintenir une présence et une activité ATTAC. L'achat d'un ordinateur (compatible avec notre vidéo-projecteur) et d'un micro multidirectionnel devrait permettre la tenue de réunions en distanciel avec les adhérent.e.s plus éloigné.e.s.